
平成２９年上野原市教育委員会第７回定例会議事日程

日時：平成２９年６月３０日（水）午後４時００分

会場：上野原市文化ホール３階 会議室５

第１ 前会会議録の承認

第２ 教育長報告

第３ 議事

議案第１４号 平成３０年度使用小学校教科用図書の採択について

第４ 協議事項

１．平成２８年度教育委員会教育行政点検・評価報告書について

２．上野原市における学校運営協議会の設置等に関する規則（案）について

３．その他

第５ 報告事項

１．福島県南相馬市児童受入事業について

２．その他

第６ その他

１．次回開催日について

２．その他



平成２９年上野原市教育委員会第７回定例会会議録

１ 開会日時 平成２９年７月２５日（火）午後１時３０分

２ 閉会日時 平成２９年７月２５日（火）午後３時４５分

３ 会 場 上野原市役所１階 展示室２

４ 出席委員及び欠席委員の氏名

出席委員 教 育 長 和田 正樹

教育長職務代理者 土屋 すみじ

委 員 白倉 亮子

委 員 佐藤 稔

委 員 富田 佳子

欠席委員 なし

傍 聴 者 なし

出席職員 学校教育課長 上原 千歳

社会教育課長 尾形 篤

学校教育課教育総務担当リーダー 安藤 哲也

学校教育課学校教育担当リーダー 織田 輝彦

学校教育課教育総務担当主査（事務局） 関戸 広延

５ 開 会

事務局

ご起立願います。礼。ご着席ください。

和田教育長

平成２９年上野原市教育委員会第７回定例会を開会します。

ただいまの出席委員は５名です。

本日の議事日程は、お手元に配布した議事日程のとおりです。

６ 前会会議録の承認

和田教育長

日程第１、前会会議録の承認、第６回定例会の会議録については、確認の上、こ

れを承認したいと思いますが、異議ありませんか。

各委員

（異議なし）



和田教育長

異議なしと認めます。したがって前会会議録については承認されました。

７ 教育長報告

和田教育長

日程第２、教育長報告、７月の一般報告を行います。

会議資料の１２ページをご覧ください。

（７月の一般報告を行う）

和田教育長

以上報告とさせていただきます。

ご質問などございましたらよろしくお願いします。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので以上で教育長報告を終了します。

８ 議事

和田教育長

日程第３、議事に入ります。

議案第１４号「平成３０年度使用小学校教科用図書の採択について」を議案とし

ます。

尚、議案第１４号「平成３０年度使用小学校教科用図書の採択について」は、審

議、検討又は協議に関する情報のため、上野原市教育委員会会議規則第８条及び上

野原市情報公開条例第５条に基づき会議を非公開としたいと思いますが、これに異

議ありませんか。

各委員

（異議なし）

和田教育長

異議なしと認めます。

したがって議案第１４号は非公開会議とします。

【 会 議 を 非 公 開 と す る 】

議案第１４号「平成３０年度使用小学校教科用図書の採択について」は、提案ど



おり採択された。

【 会 議 を 公 開 と す る 】

９ 協議事項

和田教育長

日程第４、協議事項

協議事項１「平成２８年度教育委員会教育行政点検・評価報告書について」担当

者から説明をお願いします。

事務局

地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、教育委員会は、毎年その権

限に属する事務の管理及び執行状況について、点検及び評価を行い、その結果に関

する報告書を作成し、これを議会に提出するとともに、公表しなければならないと

定められています。

評価方法ですが、上野原市教育委員会では事務事業評価シートにより、委員自ら

の自己評価で実施することになっています。

つきましては、委員の皆様に評価をお願いいたします。

その結果をまとめまして、報告書を作成し、次の定例会で審議・採決していただ

き、議会への提出及び公表を行っていきたいと考えておりますのでよろしくお願い

します。

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

ご質問・ご意見等はございますか。

佐藤委員

平成２８年度の評価を私たち委員が行うとのことですが、２８年度はいらっしゃ

らなかった委員さんはどのようにするのですか。

事務局

平成２８年度の評価ですので、富田委員、土屋委員は出来ません。

以前の取り決めで、教育長が欠員分の評価を行い５人として平均値を出すことに

なっておりますが、いかがいたしましょうか。

和田教育長

教育長が欠員分の評価を行うと、５人の委員の評価とならないのではないでしょ

うか。

平成２８年度に教育委員を務めていただいていた、前山下委員と前坂本元委員に評



価をお願いしたいと考えますがいかがでしょうか。

佐藤委員

私も、前山下元委員と前坂本元委員にお願いした方が良いと思います。

和田教育長

それでは、平成２８年度に委員を務めていただいていた、前山下委員と前坂本委

員に評価をお願いするということでよろしいでしょうか。

各委員

（異議無し）

和田教育長

それでは、委員の皆様には、評価をよろしくお願い致します。

協議事項１「平成２８年度教育委員会教育行政点検・評価報告書について」は以

上とさせていただきます。

和田教育長

次に、協議事項２「上野原市における学校運営協議会の設置等に関する規則（案）

について」説明をお願いします。

上原学校教育課長

会議資料の１４ページからご覧下さい。

学校運営協議会（コミュニティスクール）を設置するにあたりまして、教育委員

会で規則を定める必要があります。こちらが（案）でございます。

この（案）を校長会に示しまして、校長会の中で協議していただいたものが１８

ページからになります。

（資料を基に説明を行う）

内容についてご協議をしていただきたいと考えております。

よろしくお願いします。

和田教育長

説明が終わりました。

それでは、内容を協議していきたいと思います。

いかがでしょうか。

佐藤委員

第４条の（１）～（６）までを、削除とした根拠は何でしょうか。



上原学校教育課長

学校長が学校経営に関する方針を作成し、協議会の了承を得ることとなっている

ので、ひとつひとつ項目を設けなくても良いのではないかということです。

特に、「（４）学校予算の編成に関すること。」と「（５）施設の管理に関すること。」

は、予算の問題も絡んでできますので、協議会で協議するのはどうかなとの意見も

ありました。

ですが、（１）から（３）までは、削除しないほうが良いのではないかと考えてい

ます。

佐藤委員

そうですね、予算が絡む問題は、希望を出しても出来ない場合もありますし難し

いのかなと思います。

だだ、協議会の委員さんの立場で考えますと、ある程度、項目で示した方が良い

と思います。

土屋教育長職務代理者

学校評議員との関わりはどうなるのでしょうか。

上原学校教育課長

学校評議員と併用してもかまわないですが、併用するとなるとなると、学校に負

担がかかりますので、廃止して、学校運営協議会に移行していくことになっていく

と思います。

和田教育長

それでは、協議の結果、（案）の中の第４条の「（４）学校予算の編成に関するこ

と」は削除。

第１３条（研修）は削除。

これで、学校長と再度協議し、市の法令審査委員会に諮っていくということでよ

ろしいでしょうか。

各委員

（異議無し）

和田教育長

以上で、協議事項１「上野原市における学校運営協議会の設置に関する規則（案）

について」は終了します。

協議事項３「その他」何かありますか。

尾形社会教育課長



フードバンク山梨との「こどもの貧困対策連携協定について」説明させていただ

きます。

（説明を行う）

和田教育長

それでは、各委員さんの意見をいただき協議していきたいと思います。

佐藤委員

必要な世帯はあるでしょうから、是非進めていっていただきたいと思います。

土屋教育長職務代理者

今年度の夏休みや冬休みに間に合わなくても、今年度のうちに協定を締結してお

けば、来年度につながるので、協定の締結は、なるべく早くしたほうが良いと思い

ます。

和田教育長

それでは、福祉保健部と連携し、協定の締結に向け進めて行くということでよろ

しいでしょうか。

各委員

（はい）

和田教育長

以上で協議事項は終了したいと思います。

和田教育長

日程第５、報告事項に入ります。

報告事項１「福島県南相馬市児童受入れ事業について」報告をお願いします。

尾形社会教育課長

この事業は、東日本大震災の翌年から実施している事業でございます。

平成２４年度から３年間は福島県気仙沼市の児童を対象に行いました。平成２７

年度からは南相馬市の児童を対象に行っています。

会議資料の２６ページに計画書を添付してありますが、こちらの日程で行う予定

でございます。

尚、この事業は、６年間実施してきまして、当初の目的を果たしたということで、

今年度で終了する予定でございます。

和田教育長



説明のとおり、８月２日～８月５日の３泊４日で実施されます。

各委員さんにおかれましては、事業の内容を承知していていただければと思いま

す。

質問等はございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

以上で、報告事項１「福島県南相馬市児童受入れ事業について」は、終了します。

和田教育長

報告事項２「その他」何かありますか。

安藤学校教育課教育総務担当リーダー

前回の、第６回定例会で説明させていただきました西原小学校の適正規模適正配

置に向けた地域聴聞会について、７月２７日（木）午後７時から西原小学校で開催

いたしますので、委員の皆様には、ご出席をお願いします。

（聴聞会の流れを説明）

和田教育長

それでは、２７日の西原小学校の適正規模適正配置に向けた地域聴聞会には、出

席をお願いいたします。

各委員

（分かりました）

和田教育長

西原小学校の適正規模適正配置に向けた地域聴聞会については終了します。

その他、事務局から何かありますか。

事務局

「平成２９年度上野原市学力フォローアップ夏期教室について」説明させていた

だきます。

別紙の説明資料をご覧下さい。

（資料を基に説明を行う）

和田教育長

ご質問等、ございますか。



各委員

（ありません）

和田教育長

それでは、「平成２９年度上野原市学力フォローアップ夏期教室について」は終了

します。

その他、事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

和田教育長

報告事項は以上とします。

１１ その他

和田教育長

日程第６、その他の１「次回開催日について」、を協議します。

事務局から説明をお願いします。

事務局

次回、第７回定例会ですが、８月３０日（水）午後４時００分から開催したいと

考えております。委員の皆さんのご都合はいかがでしょうか。

各委員

（次回開催日について協議）

和田教育長

協議の結果、次回の開催日程は、８月３０日（水）午後４時００分、上野原市文

化ホール１階会議室１で開催することに決定しました。

よろしくお願いいたします。

和田教育長

その他の２「その他」事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

１２ 閉会



和田教育長

以上で本日の日程はすべて終了しました。

これで、平成２９年上野原市教育委員会第７回定例会を閉会します。

事務局

ご起立願います。礼。



記録 平成２９年７月２５日

事務局 教育総務担当

承認 平成２９年８月３０日

教 育 長

教 育 委 員


